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明胶价格上涨了三到四成

! ! ! !一场“胶囊革命”在为市场寻
求更多“正规军”时，也加快了胶囊
行业提价的脚步。记者从正在召
开的全国药品交易会上了解到，为
缓解上游原料明胶价格约 !"#至
$"#涨幅的压力，不少胶囊企业已
纷纷开始酝酿提价，预计很快会蔓
延开来。

按照产值估算，胶囊剂型占所
有药品剂型的比例为 %"#至 %&#，
对于整个医药市场而言，不会产生
巨大的波动。但从国家食品和药品
监督管理局对全国 !'"""个批次
的胶囊药品进行抽检的力度来看，
将有利于胶囊行业的整顿，规范其
发展，顺便也“抬高”了“正规军”企
业和产品的身价。

安徽黄山胶囊有限公司是国
内一家大型的胶囊生产企业，其工
作人员对记者说：“幸亏去年扩产了
%(条生产线，现在已有的$)条生产
线都已满负荷运转，年生产能力可
达到(""亿粒，如果是新客户现在下
订单，至少得等'"天以后才有货。”
“目前，明胶的价格已经从每

吨五万元上涨至七万元，如果再涨
下去，我们也会跟下游客户提价。”
江西九江昂泰胶囊有限公司一名
销售总监对记者说。

据了解，九江昂泰的客户包括
国内多家大型制药企业，其中一家
客户每年的采购量就达到 '亿粒，
该销售总监说：“眼下明胶涨价已无
悬念，胶囊也迟早会涨，但究竟对订
单价怎么提，提多少，还是会慎重考
虑，起码首先不会针对老客户。”

浙江绿健胶囊有限公司副总
经理俞斌锋也表示：“提价是早晚
的事，否则企业无法消化和缓解成
本压力，目前只针对新客户，具体
幅度还得看其订单量。”
相比之下，黄山胶囊已经着手

提价事宜。公司在对新客户的报价
单中，把 "*规格空心胶囊的价格
提升了 !"#，即从 %'&元+万粒提
至 (%$元+万粒。
市场预计，随着国内一些大规

模企业的提价幅度确定下来，一些
中小企业也将随即“跟风”。
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港珠澳大桥多花88亿不能怪香港老太
! ! ! !据报道!!"#"年香港东涌一名老

妇以两份环评报告未评估臭氧" 二氧

化硫和悬浮微粒影响为由! 认为特区

政府批准港珠澳大桥香港段环境许可

证非法! 向香港高院提请司法复核并

获支持!导致工期延误#日前特区政府

运输及房屋局局长郑汝桦表示! 由此

所造成的工程损失将达$$亿港元$

对此!一些人认为!这位老妇因

担心自己身体健康受工程影响而提

起%乱诉&!导致工程受到严重影响!

受害的是整个香港和数百万香港居

民福祉!是%小局影响大局&'还有人

认为! 此举令大桥工程预算暴涨逾

%&'! 这笔额外多出的天文数字费

用!最终仍要由全体纳税人承担!对

香港而言是地道的%赔钱买卖&$

表面上看!似乎是这么回事!但

细算这笔账却不然$

首先! 逼停这座大桥的其实并

非%香港老太&的司法复核申请!而

是此前香港有关机构的疏失$ 香港

高院的司法复核裁定港珠澳大桥香

港段环评报告不合规格! 法官霍兆

刚的判词指出! 环保署长批核的环

评报告! 欠缺关于空气方面的独立

评估! 未能符合港珠澳大桥研究概

要及技术备忘录的要求$

环评报告是项目工程极其重要

的一个环节! 作为替工程环保指标

把关的政府专业机构! 香港环保署

在空气质量指标评估中理应作更周

到"更细致的考量$

%香港老太&的司法复核申请不

论动机如何! 都是在行使其基本的

法律权利$ 哪怕这种做法是在 %挑

刺&!政府和有关部门也理应对这种

%挑刺&做足预案$

%香港老太&的做法!从目前看来

似乎是让工程%赔了&!却给政府和决策

部门提了个醒(今后在这种涉及公共利

益"大众福祉的重大项目立项"评估"决

策过程中!必须更加慎重$这并非仅仅

有利于在今后省下更多的%$$个亿&!更

因为事关一方利益"大众福祉和公共资

源!事先%功课&越扎实!施工时的意外"

施工后的懊恼也就会越少$

从这个角度上讲!由%香港老太&

引发的这笔%赔钱买卖&至少可以促使

公权力抛弃高高在上的 %行政优越

感&!对公众意见和不同呼声采取更谦

逊和负责的态度! 也可以令相关各方

避免重蹈覆辙$当然!这笔账也不能算

到%香港老太&的头上!更应该追究有

关机构的责任$ 新京报 )陶短房*
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在世幸存者仅剩约200人
! ! ! !新华社 记者 ('日从侵华日
军南京大屠杀遇难同胞纪念馆获
悉，,( 岁的南京大屠杀幸存者周
绍华和 ,)岁的南京大屠杀幸存者
查富奎分别于 ($日和 (&日离开
了人世。
据了解，刚刚离世的两位南京

大屠杀幸存者当年都曾遭受过侵
华日军的迫害，均是死里逃生。周
绍华老人曾被日本兵抓差，后趁守
卫不注意，跑进树林里躲起来，才
得以逃脱。查富奎老人经历更为凄

惨，日本兵在他身上戳了七八刀，
将养了半年多才好。
对于两位老人的离世，侵华日

军南京大屠杀遇难同胞纪念馆馆
长朱成山非常悲痛。他告诉记者，
目前活在世间的大屠杀幸存者仅
剩 (""人左右。针对幸存者越来越
少的现状，纪念馆启动了新一轮抢
救证言的活动。目前已成立侵华日
军南京大屠杀史研究会 -幸存者.口
述史分会，按照国际标准深度抢救
幸存者证言。 (蔡玉高) 红会“仁爱基金”捐

上万辆劣质自行车

! ! ! !中国红十字基金会“仁爱基金”
通过其下属的“志愿者工作办”陆续
向陕西捐赠了上万辆自行车。这些
自行车大多没有流向需要“雪中送
炭”的群体，而是捐给了大型国企和
一些地级市的老干部局。

捐赠“锦上添花”
然而这种“锦上添花”的捐赠并

未受到受助者的欢迎，反而是一片
怨声。一提起停放在公司游泳池的
(""辆自行车，中航工业西安飞机
工业（集团）有限责
任公司（以下简称西
飞公司）工会生产办
负责人郭公利就有
些气不打一处来。
("%%年 ) 月 %( 日，
仁爱基金志愿者工
作办向该公司捐赠
("""辆自行车。但
还没发放完，就因为质量有问题、职
工骂声一片陆续收了回来。

自行车质量太差
在“仁爱西部”网站上，记者见

到了对西飞公司捐赠 ("""辆自行
车的报道。但很多职工却对捐赠感
到莫名其妙。
“听他们说要给西飞捐赠 ("""

辆自行车，我还感到纳闷呢，这些年
公司发展很好，很多员工都有了自
己的私家车……但人家主动要捐，
我们也不能拒绝，就答应了……”

可谁也没想到，这批自行车质
量太差。“自行车没有装箱，外面只
有一层塑料纸包着，感觉很不细心，
卸下来后，见车座和车头还没有装
好，我们就先装了 (""辆，装的时
候，觉得车子做工很粗糙，且特别
轻。”工会生产办负责人郭公利回
忆。该公司工会此前研究决定，自行
车先发给单位的劳动模范、优秀员
工及困难职工。捐赠仪式过后，装好
的 (""辆车就发出去了，但没几天
就有职工反映，车子质量有问题。

“车子骑了没两下就爆胎了，
谁还敢骑它？”西飞公司职工吴女
士说。
在西飞游泳池内，记者见到了

这些收回来的、标着“弗斯特”牌子
的自行车，车上落着厚厚一层灰，有
的车头上绑的红色绸带还没有摘
下，车身很轻，做工较粗糙。
自行车出现问题后，工会和对

方联系，志愿办主任时进龙“态度很
好，说保证给解决，%)""辆自行车
很快就拉走换去了。”“时进龙表示
要在今年 )月 %日前把 ("""辆质

量好的自行车送过来，所以我们还
在等。”西飞工会一负责人说。
“自行车一共 %(斤重，我打好

气后，刚骑上自行车，砰的一声响，
车子的前后胎都爆了”，也得到一辆
自行车的王天虎说。他不明白，质量
这么差，为啥还要往外捐呢。

全为小作坊拼装
当西飞公司、澄合矿务局等企

业离退休干部、职工纷纷抱怨红十
字会捐赠给他们的自行车质量太差

时，肯定料想不到，捐
赠号称价值 /""多元
钱的自行车，实际上
只值 %$"元，实为天
津一个家庭式的自行
车作坊拼装而成。

记者查到了“弗
斯特”自行车的生产
商，天津市福!自行车

有限公司。电话拨过去，接电话的
正是供应商赵大龙。赵大龙向记者
证实，("%%年，他总共卖给了“中国
红十字会”一万辆自行车，采购价
格 %!"元到 %'"元不等。赵大龙表
示，买卖是通过北京一个慈善协会
的中间人，他们和红十字会不直接
打交道。
在仁爱基金志愿办，记者采访了

该办公室主任时进龙。对记者多次提
出的捐赠物品来源及申请捐赠的程
序等问题，他一直未作正面回应。
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逼停这座大桥的其实并非“香港老太”的司法复核申请，而是此前香港有关机构的疏失。
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! ! ! !昨日! 记者采访了中国红十字

会总会事业发展中心相关负责人$

事业发展中心常务副主任吴昂坪

称! 时进龙曾是他们聘任的志愿者

办公室主任!但是已经到期了$

中国红十字会总会事业发展中

心常务副主任吴昂坪说! 时进龙原

来是红十字会的志愿者! 他多次表

示要给红十字会出力办些事$

!&&*年 +月!当时的中国红十

字基金会事业发展中心决定聘任其

为中国红十字基金会%仁爱基金&志

愿者工作办公室主任$ 记者在中国

红十字基金会事业发展中心+!""*,

$号 -通知. 中看到!%从聘任之日

起! 聘期两年&$ 吴说! 也就是到

!",, 年 + 月聘任结束!是%到期的

临时工&$

但记者此前在中国红十字基金

会网站%仁爱西部&上看到!!&&*年

!月 -日! 中国红十字基金会仁爱

基金志愿者办公室成立! 任命时进

龙为中国红十字基金会%仁爱基金&

志愿者工作办公室主任! 该通知上

并没有说明任期到什么时候$

在今年 .月和 -月! 华商报记

者两次致电中国红十字基金会!一

位女性工作人员说!%时进龙就是我

们的工作人员! 他在陕西开展的工

作都是合法有效的$ &

红会回应!捐自行车事件系到期临时工所为

出厂价100多元 捐赠号称700多元


